
La semana pasada, tanto la ministra
del Trabajo, Jeannette Jara, quien suena
como eventual carta presidencial del
Partido Comunista, como la precandi-
data y exministra del Interior, Carolina
Tohá, criticaron a Evelyn Matthei. 

La recriminación de Jara apuntó a una
desconexión de la abanderada de la UDI
y RN con la situación del país, mientras
que Tohá consignó en Chilevisión que
“con mucha liviandad, Evelyn Matthei
habla en unos términos muy despecti-
vos de todo el mundo, en términos muy,
diría, altaneros, como que todo el mun-
do es bueno para nada”.

Consultada respecto de las acusacio-
nes en su contra, así como
de las candidaturas que
surgieron en el oficialismo,
en conversación con “Esta-
do nacional”, Matthei optó
por no responder. 

“No es estrategia políti-
ca, es sensatez. Aquí va a
haber muchos candidatos
que van a aparecer, que van
a desaparecer, que van a decir, que no
van a decir. En Chile hay libertad de ex-
presión. Ellos tienen derecho a decir lo
que quieran y los chilenos, que no son
tontos, sabrán a quién creerle y a quién
no creerle”. 

Además, la candidata dijo enfática:

“Yo de verdad creo que nosotros vamos
a llegar a La Moneda (...). Básicamente,
porque no nos vamos a dedicar a pelear,
no nos vamos a dedicar a la cosa peque-
ña, porque estamos armando equipos
espectaculares”. 

Y tras ser consultada sobre una even-
tual segunda vuelta con Johannes Kai-
ser, respondió que “no me pongo si-
quiera en ese escenario. No me pongo
en ese escenario, porque no creo que él
llegue a segunda vuelta”.

Cambios en el equipo

Este último tiempo Matthei se ha ca-
racterizado por hacer guiños a lo que
fueron las administraciones de Sebas-

tián Piñera. Incluso, varios
de sus colaboradores cerca-
nos fueron exministros o
exsubsecretarios del go-
bierno del exmandatario. 

Ahora, además, se incor-
porará a quien fue una de
las asesoras más cercanas
del expresidente: Carla Mu-
nizaga. 

La exjefa de prensa de Piñera llegará
como directora de comunicaciones,
mientras que el principal asesor de la
abanderada, Cristián Torres, asumirá
como jefe de gabinete de la candidata, y
el periodista Juan José Lagorio, lo hará
como jefe de prensa. 

Ambas cuestionaron a la abanderada

Matthei evita polemizar por
críticas de Jara y Tohá: “Tienen
derecho a decir lo que quieran” 

Además, la candidata enfatizó que no visualiza un
escenario donde Kaiser pase a segunda vuelta. 
M. M.

Entre las estrategias de Matthei está el acercamiento al piñerismo, e incluso ahora se incor-
porará al comando de la candidata la exjefa de prensa de Piñera, Carla Munizaga. 
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Este martes, Matthei

participará de la
conmemoración de los

15 años del primer
gobierno de Piñera. 

En el oficialismo sigue pendiente la
decisión de competir en una o dos lis-
tas parlamentarias. Tiendas como la
DC y la FRVS ya han manifestado pú-
blicamente su intención de ir separa-
dos del Partido Comunista y el Frente
Amplio.

Pero, hasta el momento, el resto es
partidario de construir la unidad. El
timonel de Acción Humanista, el di-
putado Tomás Hirsch, es uno de ellos.
Sin embargo, la determinación final
dependerá de cómo resulten las nego-
ciaciones para su partido. 

—¿Se inclina por una o dos listas par-
lamentarias?

—Somos partidarios de la mayor
unidad y si eso es posible en una lista,
por cierto que es una mejor opción.

“(Pero) no puede construirse una
lista pensando en los intereses de
unos pocos partidos, sino que tienen
que considerarse las legítimas pre-
tensiones y aspiraciones de todos. Si
eso no es posible en una lista, efecti-
vamente nosotros vamos a avanzar
con la otra opción, que es la de cons-
truir dos”.

—¿Cómo ve la candidatura presiden-
cial de Carolina Tohá?

—Es bueno que cada partido vaya
definiendo su candidatura. Así que le
damos la bienvenida a la exministra a
este proceso. Como Acción Humanis-
ta, no hemos definido todavía qué
candidatura apoyaremos en una pri-
maria o si levantaremos una propia,
tema que esperamos definir de aquí a
fines de marzo.

—¿Usted es partidario de que Ac-
ción Humanista presente una carta
propia?

—No, yo soy partidario de esperar
a ver cuál es el escenario que se confi-

gura, quiénes son los y las candidatas. 

—¿Estaría dispuesto a competir?
—Cualquier militante de Acción

Humanista está en disponibilidad pa-
ra asumir tareas o funciones que en
conjunto (se) determine, pero hoy no
está en absoluto en mi agenda ni en
mis prioridades. Tomé ya la defini-
ción junto a mi partido de ser candi-
dato a la reelección en el distrito 11.

—¿Podría tener competencia esta
vez? ¿Quizás del Frente Amplio?

—Bienvenida la com-
petencia. Ha habido
siempre, pero en las
dos oportunidades
anteriores tuvimos
la primera mayoría
del progresismo.

“Hemos escucha-
do ya algunos nom-
bres, pero ningún par-
tido ha definido toda-
vía con precisión quién
va a ser su candi-

dato o candidata. En cualquier caso,
tal como hicimos la vez pasada junto a
Miguel Concha, creemos que pode-
mos hacer un buen trabajo colectivo e
intentar tener dos diputados del pro-
gresismo en el distrito”.

—En 2005 fue candidato presiden-
cial apoyado por el PC, ¿se sigue sin-
tiendo cercano a ese partido? Si ellos
impulsaran a Daniel Jadue, ¿lo res-
paldaría?

—Nos sentimos muy cercanos al
PC, trabajamos juntos en el Congreso,
estamos en un mismo comité, tene-
mos una muy buena complementa-

ción, sin duda. (Pero) también te-
nemos nuestro propio proyecto
como humanistas y en su mo-
mento habrá que ver qué candi-
dato o candidata levantan. 

—Usted ha sido crítico de la re-
forma al sistema político del Se-

nado. El Presidente le presen-
tó indicaciones el viernes,

y se incluye, por ejem-
plo, órdenes de

partidos, ¿está
de acuerdo?

— E s t a b a
contemplado
desde el co-
mienzo y lo
conversamos
t a m b i é n e l
lunes pasado
en el comité

político am-
pliado y la idea
es que existan
en torno a cier-
tas mater ias .
Evidentemente
no pueden con-
templar cues-
tiones que son
de conciencia.

Presidente de Acción Humanista, por acuerdos parlamentarios 

Diputado Tomás Hirsch: “No puede
construirse una lista pensando en 
los intereses de unos pocos partidos”

CAROLINE CASTILLO

El congresista aborda el escenario presidencial en el sector, asegurando que
aún no deciden si respaldar una candidatura de otro colectivo o presentar
una carta propia.
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Tras el allanamiento a la pre-
sidenta de la Cámara, Karol
Cariola (PC), en el marco de la
investigación de Sierra Bella, el
Partido Comunista expresó su
solidaridad tanto con la dipu-
tada como con la exalcaldesa
Irací Hassler (PC),
r e a f i r m a n d o s u
compromiso con la
“probidad, inte-
gridad y transpa-
rencia”.

En conversación
con el programa Es-
tado Nacional, el
presidente del Partido Comunis-
ta, Lautaro Carmona, fue consul-
tado respecto a la situación que
enfrenta Cariola y aseguró que la
posición del partido es que la in-
vestigación sea “diligente”.

Añadió, además, que debido
a que se ha planteado una vin-
culación entre el “amigo chino”
de Cariola, por el cual interce-
dió ante Hassler, con la Embaja-
da de China, podrían existir
efectos entre las relaciones de
los países: “Ojo con que esto
empiece por desprolijidades a
tener consecuencias secunda-
rias. Aquí hay un mundo com-
pleto que se relaciona con Chi-
na”, advirtió Carmona.

El vínculo fue descartado por
la delegación el pasado viernes.
Aseguraron que respecto a las
“presunciones de algunos me-
dios de comunicación chilenos
referentes a que el ciudadano chi-
no Sr. Emilio Yang operaría al ale-
ro de esta misión diplomática y
del Gobierno chino” que “la Em-
bajada de China en Chile declara
solemnemente que dichas conje-
turas no son ciertas”. 

El PC mantiene fuertes lazos

con China, país en el que gobier-
na su homólogo asiático. Incluso
en momentos en los que se ha
cuestionado a la nación por res-
tringir libertades, han defendido
el régimen.

Consultado respecto al vínculo
entre las colectividades, Carmo-
na aseguró en 2023 a EmolTV

que “las relaciones
de los partidos co-
munistas las llevan
los partidos comu-
nistas y nosotros te-
n e m o s u n a m u y
buena relación”. 

En la visita del
Presidente Gabriel

Boric a China en 2023, fue acom-
pañado de la entonces vocera Ca-
mila Vallejo (PC). Dentro del
Congreso se consideró que era un
gesto hacia el gigante asiático. 

Diputados descartan
consecuencias

Respecto a los efectos que Car-
mona plantea que pueden produ-
cirse, desde la comisión de Rela-
ciones Exteriores de la Cámara de
Diputados, Raúl Soto (PPD) plan-

tea que no cree que una “situa-
ción particular respecto de una
investigación pueda tener conse-
cuencias para el país. Las relacio-
nes diplomáticas y comerciales
deben siempre realizarse dentro
del marco legal y respetando las
instituciones de nuestro país”.

Y agrega: “No me cabe duda
de que ambos Estados lo enten-
derán de esa forma y es lo que
corresponde”.

Por su parte, el diputado Step-
han Schubert (ind. - P. Rep.), in-
tegrante de la misma comisión,
plantea que “como de costum-
bre, el Partido Comunista (está)
intentando desviar la atención
de lo relevante. Aquí se está acu-
sando e investigando por parte
del Ministerio Público a dos al-
tos rostros del Partido Comunis-
ta (...). Aquí lo importante es que
se investigue y se determine si

existió o no delito”.
Para Schubert “las relaciones

con China se mantienen de la
misma forma que antes”. 

Crítica a la fiscalía

Por la mañana de ayer Carmo-
na también estuvo en conversa-
ción con la Radio Nuevo Mun-
do, donde cuestionó el allana-
miento sucedido horas después

de que Karol Cariola diera luz a
su primer hijo.

En ese medio criticó la fecha en
la que se llevó a cabo el procedi-
miento y sostuvo que “aquí está
en cuestión el papel que juegan
las fiscalías. Incluso, lo digo pen-
sando en el fiscal nacional (Án-
gel Valencia). Tiene que darle
cuenta al país hasta dónde eso es
profesional, coherente, transpa-
rente, sin mediar otro tipo de
motivaciones para llevar adelan-
te una investigación como la que
está en curso”.

Pero no es primera vez que el
timonel PC cuestiona esta insti-
tución. En enero refutó la tesis
del fiscal Héctor Barros, quien
postuló que detrás del crimen
del exteniente venezolano Ro-
nald Ojeda estaba el gobierno de
Nicolás Maduro.

En ese entonces, Carmona se-
ñaló: “Le digo que tenga rigor,
que no nos vayamos de tesis,
porque no es un tema de tesis ni
de hipótesis, es un tema de rigor
investigativo”. 

Autonomía de las
instituciones

Durante el acto de conmemo-
ración del 8M del Gobierno, tan-
to el Presidente como la ministra
de la Mujer, Antonia Orellana,
aseguraron que solidarizaban
con la diputada Cariola. 

En entrevista con Mesa Cen-
tral, de Canal 13, se le consultó al
ministro del Interior, Álvaro Eli-
zalde, si aquello no implicaba in-
terferir con otras instituciones,
ante lo cual planteó que son
“respetuosos de la autonomía
con que operan las instituciones
y particularmente las que están a
cargo de la persecución penal,
pero eso no opta que los ciuda-
danos y también el Gobierno
puedan tener una opinión”. 

Asimismo, señaló que “es per-
fectamente legítimo que se emi-
ta una opinión respecto de un
procedimiento que se desarrolló
de determinada manera, que por
lo demás ha sido criticado trans-
versalmente”. 

Acusó “desprolijidades” de la prensa, dado que la embajada descartó vínculo con empresario involucrado:

Carmona alerta posibles efectos en relación
con China tras asociación con caso Cariola

C. CASTILLO y E. CANDIA

Con todo, diputados de la comisión de
Relaciones Exteriores de la Cámara
aseguran que la situación particular no
debería tener consecuencias para las
relaciones entre Chile y el país asiático. 

CRÍTICA
Carmona además

cuestionó el rol de la
fiscalía en la

investigación. 

Timonel PC, Lautaro Carmona, aseguró que tras el allanamiento está en “cuestión” el papel que “juegan” las fiscalías. 

n PDI habría abierto sumario tras allanamiento realizado 
el día del nacimiento del hijo de la legisladora
La defensa de la diputada Karol Cariola

(PC) solicitó un sumario a la PDI por el
allanamiento del 3 de marzo pasado contra
la congresista, el mismo día en que nació su
primer hijo. Según se lee en el reclamo escri-
to, “se incumplieron gravemente protocolos
reglas legales y supralegales que obligan al
estado a ejecutar estas medidas con especial
cuidado tratándose de sujetos vulnerables”. 

El texto relata algunas eventuales irregu-
laridades. Por ejemplo, tres efectivos poli-

ciales le habrían señalado aquel día al dipu-
tado Tomás de Rementería (PS), pareja y
padre del hijo recién nacido, que si no entre-
gaban el teléfono entrarían al hospital “con
escándalo”. Conocedores de la indagatoria
afirman que se habría dado curso al sumario.
Consultada formalmente la policía civil,
declinó referirse al tema, tanto como para
confirmar o descartar la información. 

Por su parte, respecto del contexto gene-
ral del caso, De Rementería señaló: “Me

gustaría, para los que hablan de igualdad,
preguntarle al fiscal nacional, Ángel Valen-
cia, y al señor Eduardo Cerna, director
general de la PDI, ¿a cuántas personas en
Chile les han allanado el día de su parto? ¿Es
una actividad común? ¿Es una actividad
porque esta persona era la presidenta de la
Cámara de Diputados? Yo, en ese sentido,
tengo claro que este allanamiento se basó en
información falsa y que tanto la fiscalía como
la PDI sabían del trabajo de parto”.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

10/03/2025
  $8.413.876
 $20.570.976
 $20.570.976

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     320.543
     126.654
     126.654
       40,9%

Sección:
Frecuencia:

NACIONAL
0

Pág: 4


